EL MERCURIO

 Fecha:
 07/09/2024
 Audiencia:
 33.000
 Sección:
 OPINION

 Vpe:
 \$511.746
 Tirada:
 11.000
 Frecuencia:
 DIARIO

 Vpe pág:
 \$2.224.625
 Difusión:
 2.405

23%

Ocupación:



Pág: 8



Editorial

Una glosa para las listas de espera

Vpe portada: \$2.224.625

Diputado Andrés Celis propuso discutir un acápite especial en el Presupuesto 2025 para abordar este problema de salud pública.

os diputados Tomás Lagomarsino y Andrés Celis, ambos integrantes de la Comisión de Salud de la Cámara, solicitarán una comisión investigadora a raíz de las graves irregularidades que ha detectado la Contraloría General de la República en diversos hospitales base del país, entre ellos el Gustavo Fricke de Viña del Mar y el Carlos van Buren de Valparaíso. Entre las anomalías encontradas por el organismo contralor se puede mencionar la falta de consistencia entre las listas de espera locales y las nacionales, la existencia de fallecidos que aún figuran en las nóminas de atención pendiente y los errores en la patología ingresada como causa de fallecimiento en algunos casos.

Que la serie de problemas detectados se extienda por una decena de hospitales en todo el país sólo agrava

Es clave que los parlamentarios, el Gobierno y las autoridades de Salud sean responsables con las expectativas que crean en torno al tema. la precaria situación que se vive en muchas comunas y profundiza la sensación de que los pacientes no son la preocupación más urgente del sistema público sanitario.

Como bien apunta el diputado Celis, la discusión reaparece justo en un momento en que el Gobierno y el Parlamento comienzan a sostener las reunio-

nes previas a la discusión del Presupuesto de la Nación 2025, lo que abre un espacio para poner sobre la mesa, con carácter de urgente, la necesidad de dar solución a las listas de espera. La idea de apartar una glosa especial en el Presupuesto del próximo año para enfrentar el problema puede resultar efectiva, pero resulta importantísimo que los parlamentarios, el Gobierno y en general las autoridades de Salud sean responsables respecto de las expectativas que crean en torno al tema y reconozcan las dificultades estructurales que tiene el sistema sanitario público para zanjar las listas de espera. La incorporación de nuevos recursos sería una ayuda crucial, pero también se hace imprescindible mejorar la gestión actual de los hospitales y coordinar mejor los esfuerzos conjuntos con el sector privado.